



GUERRA EN UCRANIA

El alto el fuego en Ucrania depende de la llamada de Trump a Putin.

Las esperanzas del presidente Trump de lograr que Moscú acepte un alto el fuego de 30 días con Ucrania dependen de una llamada telefónica prevista para este martes con el presidente ruso, Vladimir Putin, quien probablemente presionará para obtener concesiones territoriales y de otro tipo, mientras el Kremlin frenaba las esperanzas de cualquier avance. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Negociaciones sobre Ucrania: ¿Un empate preestablecido entre Moscú y Washington?

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre las negociaciones entre Washington y Moscú que avanzan en la sombra, en detrimento de Ucrania, mientras Europa se ve obligada a una “oleada estratégica”.

Reino Unido espera que más de 30 países se unan a la coalición ucraniana de alto el fuego.

Downing Street anunciaba ayer que espera que “más de 30” países se unan a la coalición para ayudar a asegurar una paz duradera en Ucrania, aunque algunos responsables británicos admitieron que muchos no estarían dispuestos a desplegar tropas sobre el terreno. Reino Unido, Francia y Australia han indicado estar listos para enviar tropas para ayudar a hacer cumplir el alto el fuego en Ucrania, pero todos advierten que la paz solo podría garantizarse si EEUU proporciona un respaldo militar. [FINANCIAL TIMES](#)

Vladimir Putin permite a los inversores occidentales vender algunas acciones rusas antes de las conversaciones con Donald Trump.

El presidente ruso permitía a un grupo de gestores de activos y fondos de cobertura occidentales deshacerse de valores rusos que quedaron en el limbo tras la invasión rusa de Ucrania, un día antes de reunirse con Donald Trump en las negociaciones de alto el fuego. [FINANCIAL TIMES](#)

Rusia intensificó el sabotaje para presionar a EEUU y sus aliados en Ucrania, según un estudio.

Rusia intensificó significativamente su campaña de sabotaje en los últimos dos años, pretendiendo presionar a Europa y EEUU para que redujeran su apoyo a Ucrania, según un nuevo estudio del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales publicado este martes, como uno de los primeros informes que intenta cuantificar la magnitud de la campaña encubierta de Moscú dirigida contra cables submarinos, almacenes y ferrocarriles, y concluye que los ataques



18/03/2025

rusos en Europa se cuadruplicaron entre 2022 y 2023 y luego se triplicaron entre 2023 y 2024. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El asalto robótico abre un nuevo capítulo en la guerra en primera línea.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una rápida evolución en la guerra con drones en el conflicto de Ucrania, ya que ambos bandos han innovado continuamente para obtener la ventaja. El ataque ucraniano en diciembre, que coordinó vehículos terrestres y aéreos no tripulados a una escala nunca antes vista, marca un nuevo capítulo en la guerra donde los humanos están prácticamente fuera del frente de batalla, al menos en las etapas iniciales, allanando el camino hacia una guerra más automatizada.

“Putin en realidad no quiere la paz”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre cómo el líder ruso ha llegado a amar la guerra, la cual se ha convertido en su herramienta definitiva controlar el país y garantizar que nadie se salga de la línea, y ya no puede imaginar un futuro sin ella.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

El desmesurado gasto en defensa de Europa podría provocar una crisis de deuda, según advierte un político holandés.

El político holandés, Peter Omtzigt, quien lidera uno de los partidos del gobierno de coalición a cuatro bandas, advierte que el auge de endeudamiento de Europa para ampliar su industria de defensa podría provocar una nueva crisis de deuda. [FINANCIAL TIMES](#)

Por otro lado, el Bundestag se prepara para votar un paquete histórico de préstamos en una prueba clave para Merz.

El probable próximo canciller de Alemania se enfrentará a una votación clave sobre los planes para desbloquear un nivel récord de endeudamiento estatal, que, según él, es necesario para impulsar el gasto militar del país e inyectar crecimiento a su debilitada economía. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Metz justifica su plan de inversiones ante los diputados alegando que Rusia libra una “guerra contra Europa”.

Los diputados alemanes votarán este martes el gigantesco plan de inversiones de Friedrich Merz, como un punto de inflexión importante para el país, que quiere gastar a lo grande en rearmarse y modernizarse para hacer frente a los trastornos del mundo. Para ello, el probable futuro canciller se dispone a evocar el giro estratégico de los EEUU de Donald Trump, que se acerca a Rusia en



detrimento de Ucrania, y la urgencia de que Europa aumente su independencia de Washington en materia de defensa. [LE FIGARO](#)

Por qué Europa no puede depender solo del paraguas nuclear francés.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el debate abierto por el presidente francés sobre el uso del arsenal atómico francés como medida disuasoria contra Rusia si EEUU reduce su presencia. Incluso si Francia quisiera ampliar de alguna manera la protección nuclear a Europa, los expertos afirman que su arsenal de unas 300 ojivas nucleares —una fracción de las 5.000 de EEUU— es demasiado pequeño para proteger a toda la región, mientras Rusia cuenta con 5.580 ojivas nucleares y recientemente ha trasladado algunas a Bielorrusia. París también carece de armas nucleares tácticas —armas menos potentes y de menor alcance diseñadas para su uso en el campo de batalla— y tiene menos opciones para una escalada gradual que EEUU y Rusia.

El fabricante de misiles que se apresura a rearmar Europa.

Reportajes de [THE WALL STREET JOURNAL](#) y [LE MONDE](#) sobre fábricas de misiles, como la MBDA en el centro de Francia, de la que dependen en gran parte la capacidad de Europa para liberarse de la dependencia del poder militar estadounidense, propia de la posguerra fría, y la rapidez con la que puedan aumentar la producción tras años sin urgencia.

-OTAN

Los países bálticos y Polonia recomiendan abandonar el acuerdo antiminas.

Los tres países bálticos -Estonia, Letonia, Lituania- y Polonia recomiendan retirarse del acuerdo internacional que prohíbe las minas terrestres, mientras los miembros de primera línea de la OTAN afirman que necesitan defender su vulnerable flanco oriental con Rusia y Bielorrusia. [FINANCIAL TIMES](#)

-CANADÁ

Canadá revisará el acuerdo del F-35 debido a cambios geopolíticos, según afirma el primer ministro Carney.

El primer ministro canadiense, Mark Carney, afirmaba ayer que los cambios en el panorama geopolítico y la necesidad de asegurar una mayor producción de defensa en Canadá han motivado la revisión de la adquisición prevista por el país de 88 aviones de combate F-35 a **Lockheed Martin**. La colaboración con Europa en el desarrollo de aviones de combate y la realización de parte del trabajo en Canadá fueron parte de las conversaciones que, según Carney, mantuvo el lunes con el presidente francés, Emmanuel Macron, y el primer ministro británico, Keir Starmer. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



18/03/2025

“El país no europeo más europeo”: Canadá recurre a aliados ante la amenaza de Trump.

En su primer viaje al extranjero como primer ministro de Canadá, Mark Carney realizaba ayer una gira relámpago por Francia y Reino Unido para mostrar los profundos lazos europeos de Canadá, mientras el presidente Trump amenaza la economía y la soberanía de su país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

-ASIA PACÍFICO

Japón desplegará misiles de largo alcance capaces de alcanzar a Corea del Norte y China.

Japón planea desplegar misiles de largo alcance en su isla de Kyushu al sur, en medio de la preocupación por la postura de la administración Trump respecto a sus pactos de seguridad y las continuas tensiones regionales. Los misiles, con un alcance de aproximadamente 1.000 km, podrían alcanzar objetivos en las regiones costeras de Corea del Norte y China, y está previsto que se desplieguen el próximo año en dos bases con guarniciones de misiles existentes. [THE GUARDIAN](#)

Las acciones de defensa asiáticas se disparan a máximos históricos mientras Europa se prepara para rearmarse.

Las acciones de defensa japonesas y surcoreanas se han disparado a máximos históricos ante las expectativas de que los países europeos compren más equipo militar de Asia después de que Donald Trump amenazara con retirar el paraguas de seguridad estadounidense. [FINANCIAL TIMES](#)

ORIENTE MEDIO:

-ISRAEL-GAZA - LÍBANO

Israel lanza su mayor ataque contra Gaza desde el alto-el-fuego, causando cientos de muertos.

Más de 300 personas han resultado muertas y cientos de ellas heridas durante los ataques de las fuerzas militares israelíes contra docenas de objetivos en Gaza esta madrugada, poniendo fin al cada vez más precario alto el fuego que había detenido la violencia en el devastado territorio palestino desde mediados de enero. Los fuertes ataques nocturnos de Israel contra Gaza han sido un duro recordatorio para Hamás de la brutal destrucción a la que se enfrentan el grupo y la población civil de Gaza, si no llega a un acuerdo sobre una extensión del alto el fuego. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



18/03/2025

Líbano anuncia la muerte de siete personas en su frontera tras disparos desde Siria.

Líbano anunciaba ayer que siete personas murieron y cincuenta y dos resultaron heridas en enfrentamientos que estallaron la víspera en su territorio, en la frontera con Siria –unos incidentes que se producen después de la muerte de tres soldados sirios en una ciudad del este del Líbano. [LE MONDE](#)

Los ataques israelíes contra “objetivos militares” en el sur de Siria dejan tres muertos.

El ejército israelí anunciaba ayer noche en un comunicado estar llevando a cabo ataques contra “objetivos militares en el sur de Siria”, incluidos “*centros de mando y sitios militares que contienen armas y vehículos del antiguo régimen sirio*”. La agencia de noticias oficial de Siria, SANA, informaba que uno de los ataques, cerca de la ciudad de Daraa, dejó tres muertos. [LE MONDE](#)

En Líbano y Siria, Israel continúa su guerra de desgaste.

La fuerza aérea israelí está bombardeando lugares vinculados a Hezboláh para impedir que reconstruya su arsenal, y acusa a la Jihad Islámica Palestina de preparar ataques desde Siria. [LE MONDE](#)

-ATAQUES YEMEN

Los rebeldes hutíes se atribuyen el tercer ataque a un portaaviones estadounidense en el Mar Rojo.

Los rebeldes hutíes en Yemen reivindicaban este martes la autoría de un tercer ataque en 48 horas contra el portaaviones estadounidense *Harry Truman* en el Mar Rojo, en respuesta a los ataques estadounidenses en el país. [LE FIGARO](#)

Donald Trump dice que Irán será considerado responsable de los ataques hutíes.

El presidente estadounidense ha declarado que responsabilizará directamente a Irán de cualquier ataque futuro de los rebeldes hutíes de Yemen, respaldados por Teherán, que han atacado buques estadounidenses y extranjeros en el Mar Rojo. [THE GUARDIAN](#), [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ÁFRICA: SAHEL

El este de Burkina Faso sufre dos atentados yihadistas mortales.

El este de Burkina Faso sufrió la semana pasada dos ataques distintos que dejaron al menos una docena de miembros de las fuerzas de seguridad y civiles muertos, según daban a conocer ayer fuentes de seguridad y locales. [LE MONDE](#)